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Chers membres du personnel, médecins et
bénévoles;

Au seuil de cette nouvelle année, je tiens à exprimer
ma profonde gratitude pour votre engagement et
dévouement inlassables envers notre mission
commune. Vos efforts ont été la pierre angulaire de
notre succès en 2023.

Nous vous souhaitons d'heureuses fêtes, entourés
de vos proches. Que cette belle fête de Noël nous
rappelle la naissance de Jésus venu dans le monde
pour instaurer un Royaume d’amour et de paix. Je
vous souhaite un Noël joyeux empreint de paix et de
sérénité, entouré de vos proches. 

Que la nouvelle année vous apporte santé, bonheur
et réussite. 

Mot de la direction 

Sr. Martine Côté
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L’Hôpital Marie-Clarac se modernise avec le
projet PandaWebRX, un outil électronique pour
la prescription et l'administration des
médicaments. 

Axé sur la sécurité des patients, il minimise les
risques d'erreurs tout en automatisant les
processus, réduisant ainsi les changements
manuels inscrits de la feuille d’administration
des médicaments.
 
Pionnier au Québec, le programme
PandaWebRX entre dans sa phase préparatoire,
impliquant une collaboration essentielle entre la
pharmacie, les infirmières, l’informatique, les
services techniques (pour le réaménagement),
les médecins, la direction générale, les services
financiers ainsi que la fondation. 

Avec une implantation visée au printemps 2024,
nous soulignons l’engagement de tous à faire de
ce projet un succès. 

Nouveau projet interdisciplinaire pour
l’HMC 

Nous sommes ravis de vous annoncer une
avancée majeure dans nos soins de santé.
Chaque médecin fait désormais partie intégrante
d'une équipe assignée à une zone spécifique sur
une unité. Cette nouvelle approche vise à
renforcer la stabilité des équipes, à améliorer les
communications, à réduire les délais, et à offrir
un soutien continu aux patients.

Nouvelle désignation médecin-unité

Projet éco-tri : le projet de tous !
(La suite)

Dans le cadre de notre projet éco-tri de
compostage à la cafétéria, nous vous rappelons
quelques astuces pour faciliter le tout. 
Optimisez votre boîte à lunch avec des pratiques
éco-responsables : optez pour des contenants
réutilisables, privilégiez les emballages durables
et  favorisez des collations sans emballage
individuel. Avant même le tri éco-responsable à
la cafétéria, l'objectif primordial est de minimiser
la génération de déchets.

Si vous mangez à la cafétéria et que vous
souhaitez emporter votre repas, pensez à utiliser
un plat lavable propre plutôt que de créer des
déchets avec un plat jetable, comme plusieurs
font avec leur tasse à café !
Rappel à tous : la poubelle identifiée « matières
compostables » à la cafétéria ne devrait recevoir
que les matières organiques (restants de repas)
et les serviettes de table en papier.
Nous remercions chacune 
des personnes qui facilite et 
participe à ce bel engagement.

Rappel du ASFÉ
Dans une optique de promotion de la
sécurité de tous, nous souhaitons rappeler
l'importance de suivre les mesures
adéquates en cas d'incendie. En particulier,
la méthode A.S.F.É., un acronyme
représentant les étapes cruciales dans cette
situation délicate.
A.S.F.É. : Alertez - Sauvez - Fermez -
Éteignez
Lorsqu'une personne constate un début
d'incendie ou de la fumée, il est impératif
d'agir rapidement et judicieusement :

Alertez : composez immédiatement le
numéro "5555" pour signaler l'incident.

1.

Sauvez : intervenez pour secourir autrui
sans mettre votre propre sécurité en
péril.

2.

Fermez : ralentissez la propagation du
feu en fermant portes et fenêtres.

3.

Éteignez : utilisez un extincteur portatif
pour éteindre le foyer, si cela est possible
et sans compromettre la sécurité.

4.
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C'est avec une immense gratitude que nous
partageons les résultats d’une récente collecte de
fonds par la confection de collations sucrées. 

Grâce à la générosité de cuisiniers dévoués, de la
coordination de Sophie et Annick, et au soutien
massif de tous les participants, c’est un montant
impressionnant de $1504 qui a été amassé! 
Cet argent sera utilisé pour l'achat de cartes-
cadeaux, de denrées alimentaires fraîches qui
s'ajouteront aux paniers de Noël que le service de
physiothérapie prépare. D’ailleurs un  remerciement
particulier à tous ceux et celles qui ont participé à la
collecte de denrées non périssables. 

Saveurs de générosité : une collecte
de fonds culinaire remarquable!

Concert de Noël - fondation 
Nous sommes très fiers d'annoncer le
remarquable succès du récent concert
bénéfice de la Fondation de l'Hôpital Marie-
Clarac qui s’est affiché complet.

Grâce à la générosité de tous, au travail
acharné de notre président d’honneur et au
talent exceptionnel de Bruno Pelletier, une
somme significative de 100 000 $ a été
amassée lors de l'événement qui s'est tenu le
8 décembre dernier. Ces fonds joueront un
rôle crucial dans le soutien des initiatives et
des projets de l'hôpital, renforçant ainsi son
engagement envers la santé et le bien-être de
la communauté qu'il dessert. 

La direction de l’hôpital exprime sa profonde
gratitude envers la fondation de l’hôpital et à
tous ceux qui ont participé et contribué à faire
de cette soirée un véritable succès.

Histoire insolite : Saviez-vous que deux adorables chats, Mimi et
Tocson, ont élu domicile dans nos soins palliatifs ? 
Accueilli pour accompagner leur maître dans ses derniers moments
de vie, Monsieur Léveillé*, arrivé en novembre, a partagé avec son
équipe qu'il se sentait très seul sans la présence de ses amis fidèles.
Dans un effort commun, l'équipe a réussi à accueillir ces deux
compagnons, apportant ainsi une immense joie à Monsieur Léveillé.
Nous tenons à souligner l’implication de toutes les personnes
permettant et facilitant ce beau geste pour notre usager. 

Par ailleurs, nous cherchons une famille pour Mimi et Tucson! L’idéal
serait que leur nouvelle famille n’ait pas d’autres animaux déjà à la
maison, mais surtout qu’ils ne soient pas séparés, si possible. Si
vous êtes intéressé, veuillez communiquer avec Valérie Guyonneau. 
*Monsieur Léveillé a donné son autorisation pour partager son nom, son histoire
et sa photo.

Un grand merci à Sophie et Annick, ainsi qu'à tous
ceux qui ont contribué à cette belle initiative.

Eratum (édition sept-oct 2023):
-Dans la chronique sur l'art-thérapie, nous souhaitons
rectifier une omission regrettable en soulignant
l'implication de Mme Karen Duque, ARH.
-Quant à l'article sur le projet Éco-tri, c’est bien le service
des installations matérielles et le service alimentaire qui
ont réalisé ce projet en collaboration avec Florence Paquet.

Nous nous excusons pour ces erreurs et vous remercions
de votre compréhension.
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Départ à la retraite - de
septembre à décembre

-Carole Lacasse 
-Nicole Jacques 
-Zohra Si-Amer

C'est avec une grande satisfaction que la réouverture de notre salle de
repos métamorphosée a eu lieu le 20 novembre dernier. 
Une nouvelle couche de peinture a insufflé une fraîcheur revitalisante.
Des fauteuils et chaises flambant neufs ont été achetés pour le confort
de tous. 
Ces changements, s'inscrivant dans notre projet de réduction des risques
psychosociaux, soulignent notre engagement envers le bien-être de
notre personnel. 

Nous remercions chaleureusement la direction pour son investissement
dans le mobilier, les services techniques pour leur travail exceptionnel,
le bureau de santé (RH) et les syndicats pour leur collaboration
précieuse. 

La salle de repos métamorphosée, un espace pour tous!

Arrivées - de septembre à décembre- nous souhaitons la plus cordiale des bienvenue à : 

Le samedi 23 décembre, les sœurs partageront des cartes de Noël
avec nos patients, ravivant une tradition bien-aimée. 
La messe traditionnelle du 24 décembre à 19h30 à la chapelle
précédera un réveillon festif pour les usagers dans le hall, près du
grand sapin. 

Un grand merci à nos dévoués employés qui 
font vivre cette belle tradition avec nos usagers.
 
Au nom de toute la communauté, 
nous souhaitons de joyeuses fêtes à tous !

Retour de la messe de Noël et du repas des malades 

Marine Harutyunyan, Agent administratif classe 2
Juan M Marcos Calles, Cuisinier

Lyne Guerra, Infirmière auxiliaire
Daphnee Charles, Préposée aux bénéficiaires

Paule Marie Olga De Souza, Infirmière auxiliaire
Francine Barzelais, Infirmière

Beckel Itombola, Préposé à l'entretien ménager
Geraldine Wagon, Préposée au service

alimentaire / Cuisinière
Wissem Djoudi, Préposée au service alimentaire

Yann Conreaux, Préposé au service alimentaire /
Cuisinier

Tanisha Seide, Préposée au service alimentaire
German Garcia, Préposé à l'entretien ménager
Antoine Cesine Croteau, Préposé à l'entretien

ménager
Véronique Tejada, Travailleuse sociale

Pascal Pullivand, Préposé aux bénéficiaires
Catherine Ladouceur, Préposée aux bénéficiaires

Chantal Talbot, Directrice des ressources humaines 

Rappel : 
Célébrons ensemble lors
du souper de Noël le 15

décembre à 18h au
gymnase de l’école.

 
Merci au Club Social

pour son dévouement
dans l'organisation de

cette belle soirée. 


